

Los ayuntamientos exigen al Consell que devuelva la tasa que cobra por el agua

Los pueblos afectados entienden que deben de pagar por explotar las instalaciones y por el suministro, pero no por la amortización de las obras - Los municipios pedirán una reunión urgente con la consellera Cebrián

Víctor Tomàs | Alzira | 07.05.2017 | 04:15

Los ayuntamientos de los municipios de la comarca que ya se encuentran conectados a la potabilizadora de Alzira, concretamente exigirán al Consell que devuelva los pagos realizados por



Los ayuntamientos exigen al Consell que devuelva la tasa que cobra por el agua

Para ello, los alcaldes utilizarán la sentencia del Tribunal Supremo que anuló el plan que dejaba a la comarca sin asignación de recursos hídricos superficiales para el abastecimiento humano y que únicamente contemplaba el intercambio de aguas con los regantes impuesto por la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), que suponía un gasto de 7 céntimos por metro cúbico de agua para los municipios. En este fallo, además, se consagró por primer vez en el ordenamiento jurídico español el principio de «quien contamina, paga», pues se considera probado que no fueron las localidades las responsables de la contaminación de los pozos, cuyo origen se debe a la actividad agrícola y ganadera, siendo competencia de la Generalitat el control de los productos fitosanitarios. Por este motivo, los consistorios van a exigir la anulación de la tasa de manera cautelar y el reembolso de las cantidades ya abonadas desde el enganche, pues entienden que los pueblos tienen que pagar por la explotación de las instalaciones y el suministro de agua, pero no por la amortización de unas infraestructuras que han costado más de 50 millones de euros y que se han hecho por los altos índices de nitratos que presentan los pozos, que han obligado a las localidades a engancharse. En este aspecto, pueblos como Favara pagan entre consumo y amortización unos 120.000 euros anuales, teniendo en cuenta -además- que mucha agua que se paga no llega a los usuarios, pues las deficientes y antiguas redes de los municipios ocasionan pérdidas de entre el 50 y el 70 % del suministro. Y esto ha repercutido también en los vecinos con una subida del recibo.

Según señaló ayer la presidenta de la comunidad de ayuntamientos y alcaldesa de Favara, Oro Azorín, «se va a enviar una carta al Consell para pedir una reunión urgente con la consellera Cebrián, pues se trata de un problema que afecta a un volumen de vecinos muy grande, a quienes hay que dar una solución».